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Продолжая династию учителей: Татьяна 
Софейкова учит детей русскому языку и 

литературе 

Татьяна Андреевна Софейкова вместе со своими ребятами – учениками пятого класса

Династии учителей – особая тема для 
обсуждения. Это непросто выбор 
специальностей, а внутренняя 
потребность, передаваемая 
из поколения в поколение. 

Учительские династии – гордость 
семьи. Сколько же терпения, такта и 
мужества требуется человеку в совре-
менном мире для того, чтобы выбрать 
эту профессию. 

Татьяна Андреевна Софейкова пошла 
по стопам своей мамы Валентины Ива-
новны Каргаполовой и своей старшей 
сестры Светланы Андреевны Субботиной. 
У нее никогда не было сомнений в выборе 
будущей профессии. С детства Татьяна 
знала, что будет учителем, мечтала быть 
во всем похожей на маму и сестру. 

- Мама работала в Окуневской школе 
и воспитателем, и биологом, и учителем 
начальных классов. Сделала три выпуска, 
набрала снова первый класс, а потом ста-
ла организатором внеклассной работы, 
учителем музыки, заместителем дирек-
тора, - рассказывает Татьяна Софейкова. 
- Несколько лет была руководителем 
кустового методического объединения 
учителей начальных классов. Сейчас она 
на заслуженном отдыхе, но ее приглаша-
ют на различные школьные мероприятия, 
делится своим многолетним опытом. Уже 
более 30 лет в Окуневской школе сестра 
работает учителем начальных классов. 
С детства я была погружена в эту атмос-
феру школы, часто здесь бывала, видела, 
как мама, а потом и сестра готовятся к 
урокам, проверяют тетради, у нас дома 
постоянно в гостях были ребята. 

После окончания 11 классов Окунев-
ской школы Татьяна поступила в Ишим-
ский педагогический институт на факуль-
тет «Методика и педагогика начального 
обучения». Педагогическую деятельность 

она начинала в Упоровском районе, в 
девятилетней школе села Скородум. В 
2000-м Татьяна Андреевна вернулась в 
родное село и пришла на работу в Оку-
невскую школу. 

С того времени Татьяна Андреевна 
«сеет разумное, доброе, вечное» в род-
ной школе. Сначала она работала педа-
гогом-организатором, учителем музыки, 
а затем, после прохождения курса про-
фессиональной переподготовки, стала 
учителем русского языка и литературы. 
Она и учитель, и классный руководитель, 
и педагог центра «Точка роста», и руково-
дитель школьного хора, а еще, как гово-
рят ее ученики, она самый лучший друг.

- Мы можем доверить ей свои секреты, 
можем посоветоваться с ней по любому 
вопросу и знаем, что она всегда поймет, 
поддержит, успокоит, - так отзываются 
пятиклассники о своем классном руко-
водителе и учителе. 

Татьяна Андреевна ведет уроки рус-
ского языка у ребят с 5-го по 11-е классы, 
литературу в 10-м и 11-м классах. В про-
шлом году она выпустила класс и сейчас 
стала классной мамой для учеников 5-го 
класса. 

- Третий год являюсь руководителем 
психолого-педагогических классов в 
нашей школе, - добавляет моя собесед-
ница. – С ребятами проходим основы 
педагогики и психологии, они проводят 
классные часы в начальных и средних 
классах. В прошлом году было восемь 
учеников. Одна выпускница поступила 
в Тюменский педколледж на учителя 
начальных классов. Сейчас из трех один-
надцатиклассников только один - Андрей 
Пятанов  - целенаправленно готовится 
поступать в педагогический вуз на учи-
теля физической культуры. 

Татьяна Софейкова отмечает: русский 
язык – один из самых сложных предме-

тов и поэтому подготовка к ЕГЭ – важ-
ная часть в учебном процессе. И здесь 
особенно важны целеустремленность 
и старания самого ученика. Сейчас все 
типовые задания по русскому языку, ма-
тематике есть в открытом банке заданий, 
можно заходить, решать, заниматься. 
Главное, было бы желание. Ребята сдают 
экзамены по основным предметам, но к 
гуманитарным наукам особой любви у 
них нет, год от года читают все меньше. 

За многолетний добросовестный труд 
Татьяна Андреевна отмечена грамотой 
департамента образования Тюменской 
области, почетной грамотой главы ад-
министрации района, благодарственным 
письмом депутата Государственной 
Думы РФ. Накануне нового учебного 
года на районной педагогической конфе-
ренции Татьяна Софейкова награждена 
Почетной грамотой министерства обра-
зования Российской Федерации. 

Сын Татьяны Андреевны Алексей по-
дарил ей внука Тимофея, которому два 
года. Дочка Арина учится в 10-м классе 
и планирует стать тренером. Она увле-
кается спортом и успешно выступает в 
составе областной сборной на соревно-
ваниях по русской лапте. 

- Я горжусь своей семьей и нашими се-
мейными традициями, - говорит Арина. 

- Понимаю, что главный результат на-
шего труда не только в качественном 
обучении детей, их участии в конкурсах, 
олимпиадах, - говорит Татьяна Софейко-
ва. - Самый основной и важный результат 
будет виден только через годы, когда 
из вчерашних учеников вырастают по-
настоящему достойные люди. Это глав-
ное. В этом учебном году всем коллегам 
желаю здоровья и новых творческих 
удач. Пусть будни проходят красиво!

Юлия МИХАЙЛОВА
Фото автора 

Губернатор Тюменской области 
Александр Моор принял участие в 
первом рабочем совещании, которое 
провел после вступления 
в должность полномочный 
представитель президента России в 
Уральском федеральном округе 
Артем Жога.

Нового полпреда главы государства пред-
ставил его предшественник на этом посту 
– первый заместитель председателя Совета 
Федерации РФ, временно исполняющий 
обязанности секретаря Генерального совета 
партии «Единая Россия» Владимир Якушев. 
Он подчеркнул, что в Уральском федераль-
ном округе сосредоточена основная база 
российской промышленности, развиты 
разные сферы экономики, сформирован 
крепкий силовой блок. Благодаря этому 
округ успешно выполняет задачи, которые 
ставит президент нашей страны.

- Для меня честь служить России на посту 
полномочного представителя президента. 
На территории Уральского федерального 
округа живут люди со стальным стержнем, 
любящие свою Родину и защищающие ее 
каждый на своем фронте. У нас у всех одна 
цель – это Победа, наша общая Победа, и для 
ее достижения мы приложим все усилия, – 
подчеркнул Артем Жога.

В ближайших планах полпреда – знаком-
ство с Уральским федеральным округом. 
Артем Жога планирует посетить регионы и 
вникнуть в текущие задачи.

- Вместе с коллегами-губернаторами и под 
руководством полпреда главы государства 
обсудили ключевые направления деятель-
ности. Впереди – плодотворная работа на 
благо всей страны, – прокомментировал 
итоги совещания Александр Моор.

В центре внимания – 
безопасность 

на дорогах 
По данным на 1 сентября 2024 года, 
количество погибших в дорожно-
транспортных происшествиях в Тю-
менской области снизилось на 10
процентов по сравнению 
с аналогичным периодом 2023 года.

Об этом сообщил губернатор Тюмен-
ской области Александр Моор на очеред-
ном заседании региональной комиссии 
по обеспечению безопасности дорожного 
движения.

Участники совещания в своих докладах 
отметили, что дорожные организации со-
вместно с Госавтоинспекцией принимают 
необходимые меры для поддержания 
автодорог федерального, регионального 
и местного значения в нормативном со-
стоянии, а также для выявления и ликви-
дации аварийно-опасных участков и мест 
концентрации ДТП.

- Мы наблюдаем положительную тен-
денцию уменьшения количества по-
гибших в дорожно-транспортных про-
исшествиях. Необходимо продолжать 
активную комплексную работу по обе-
спечению безопасности на автодорогах 
региона, – подчеркнул Александр Моор.

Глава региона акцентировал внимание 
на важности профилактической деятель-
ности, направленной на формирование у 
водителей и пешеходов ответственного 
отношения к правилам дорожного дви-
жения.

Пресс-служба губернатора 
Тюменской области
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ТЕРРИТОРИЯ: ВЕКТОР РАЗВИТИЯ 

Озеро Соленое - уникальный объект экотуризма

Ребята из разных школ района стали первыми посетителями экологической тропы на Соленом

Различные информационные стенды рассказывают о флоре и фауне озера. Посещение экологической тропы будет интересно и взрослым, и детям

Ученые Тюменского 
государственного 
университета приняли 
участие в разработке 
маршрута экологической 
тропы вокруг озера 
Соленого. Работа 
проводилась в рамках 
грантового проекта 
компании «Тюменнефтегаз»,
входящей в нефтегазовый 
актив НК «Роснефть».

Озеро Соленое является при-
родным памятником региональ-
ного значения, при этом может 
привлечь туристов со всей Рос-
сии. Состав воды этого озера 
идентичен Мертвому морю, его 
окружают краснокнижные оби-
татели.

Эксперты считают, что такие 
места, как озеро Соленое, станут 
жемчужинами развивающегося 
экотуризма. Совместная работа 
ученых, НК «Роснефть», органов 
власти и общественности – залог 
успеха в подобных вопросах.

- Сохранение окружающей 
среды для будущих поколений 
- неотъемлемая часть корпора-
тивной культуры НК «Роснефть». 
В Компании реализуется ряд 
комплексных программ по со-
хранению и восстановлению 
природных ресурсов, в том чис-
ле, с использованием передовых 
технологических решений, - от-
мечают в Компании. 

Соленое озеро для будущих 
поколений

Статус природного памятника 
регионального значения Соле-
ное озеро получило в 2011 году. 
Ученые Тюменского государ-
ственного университета обследо-
вали его окрестности: оказалось, 
что там можно встретить 428 ви-
дов животных, растений и грибов. 
Десять видов оказались отнесе-
ны к числу редких, включенных 
в Красные книги разного уровня. 

Исследования также проводи-
лись Университетом на средства 
гранта АО «Тюменнефтегаз».

Исследования подтвердили, 
что вода и грязи озера Соленого 
по составу близки к компонентам 
Мертвого моря. Его биогеоценоз 
также уникален. Однако антропо-
генная нагрузка грозит локации 
серьезными экологическими 
потерями.

- Рад, что к решению этой про-

блемы подключились АО «Тюмен-
нефтегаз» и Тюменский государ-
ственный университет. Уникаль-
ный памятник природы - озеро 
Соленое вошло в экологическую 
повестку нашего региона. И мы 
готовы подключаться к проведе-
нию совместных мероприятий, 
направленных на сохранение 
этого природного объекта. Наша 
с вами задача – сохранить этот 
памятник природы для будущих 
поколений, найти и обеспечить 
необходимый баланс, разви-

вая туристический потенциал 
Бердюжского района, с одной 
стороны и, сохраняя уникаль-
ность и первозданный вид озера 
Соленого, с другой стороны. 
Проект по созданию экологиче-
ских троп вокруг озера Соленое 
направлен на экологическое 
просвещение и воспитание мо-
лодого поколения, а без этого со-
хранить памятники природы нам 
не удастся. Это очень значимый 
экологический проект, - отметил 
руководитель Тюменского ре-
гионального отделения Россий-
ского экологического общества 
Вячеслав Чуйкин.

Он добавил, что к реализации 
этого экологического проекта, 
инициированного нефтяниками 
и учеными, готовы подключить-
ся Общественная палата Тюмен-
ской области и Тюменское регио-
нальное отделение Российского 
экологического общества.

Экологическая тропа – 
экскурсии для детей 

и взрослых
 

После изучения флоры и фа-
уны берегов Соленого озера 
специалисты Тюменского госу-
ниверситета занялись разработ-
кой маршрута экологической 
тропы уже в рамках гранта 2023 
года. Целью этой работы стало 
проведение экскурсий для само-
го широкого спектра туристов. 
Готовится и конный маршрут 
озеро Соленое – озеро Савино 
– озеро Тундрово. А еще будет 
более короткий - для туристов 
с детьми.

В сентябре при поддержке 
компании «Роснефть», Тюмен-
ского государственного уни-

верситета и администрации 
Бердюжского района был открыт 
проект «Экологическая тропа» 
на озере Соленом.

На прибрежной территории 
озера установлены информаци-
онные стенды, где рассказыва-
ется об уникальности этого па-
мятника природы, растительном 
и животном мире территории, 
есть карта Соленого и обозначе-
ны правила для посетителей. Это 

сделано для того, чтобы любой 
отдыхающий из другого региона 
мог пройти и познакомиться с 
природой нашего района.

В открытии приняли участие 
представители юнармейского 
отряда «Беркут» Окуневской 
школы, ребята из первичного 
отделения «Движения Первых» 
Пегановской школы, участники 
кружка «Бердюжский росток» из 
Бердюжской школы. 

Со всеми участниками была 
проведена экскурсия по эколо-

гической тропе. По завершении 
мероприятия всем были вруче-
ны памятные подарки.

Протяженность маршрута эко-
логической тропы составляет 
более двух километров, он про-
легает через разнообразные 
ландшафты: степной луг, бере-
зовый и сосновый леса, а также 
берега пресного и соленого 
водоемов.

В рекреационной зоне разме-

щены информационные стенды 
о местной флоре и фауне. Кроме 
того, установлены искусственные 
гнездовья птиц и стенд с об-
разцами древесины основных 
пород деревьев, растущих на 
территории природного запо-
ведника. Туристы смогут вблизи 
увидеть, как гнездятся птицы, 
понаблюдать за животными в 
естественной среде обитания 
и сделать фотографии.

Юлия МИХАЙЛОВА
Фото Виктора Шмидта

Ознакомившись со схемой, можно идти на прогулку 
самостоятельно

Гнездовья птиц позволят наблюдать за обитателями этого 
места
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ТЕРРИТОРИЯ ЗДОРОВЬЯ

Инклюзивный турнир по настольным 
спортивным играм прошел 

в Ялуторовском районе

Команда Бердюжского района зарядилась позитивом и готова к новым соревнованиям

Турнир для участников стал приятным поводом познакомиться и пообщаться в теплой дружеской атмосфере

Инклюзивные команды 
Тюменской области 
сразились в спортивные 
настольные игры народов 
мира. Третий межрайонный 
кубок главы 
Ялуторовского района 
состоялся в селе Памятном 
при поддержке 
регионального отделения 
«Единой России». 

Уже третий год команды 
собираются, чтобы посостя-
заться в ловкости и сноровке. 
В этот раз в спорткомплексе 
«Юбилейный» свои навыки 
продемонстрировали 16 кол-
лективов из 13 муниципалите-
тов Тюменской области. 

В составе команды Бердюж-
ского района выступали Свет-
лана Тренина, председатель 
районного общества ВОИ, На-
талья Лавриненко, Сергей Каф-
тайкин, Татьяна Фиалковская, 
Надежда Копытова с мамой 
Ириной Леонидовной. 

В торжественной церемо-
нии открытия соревнований 
приняли участие глава Ялуто-
ровского района Андрей Гиль-
генберг, председатель коми-
тета по социальной политике 
Тюменской областной думы, 
руководитель регионального 
исполкома «Единой России» 
Ольга Швецова, председатель 
комитета по аграрным вопро-
сам и земельным отношениям 
Тюменской облдумы Влади-
мир Ковин, а также председа-
тель областной организации 
ВОИ Евгений Кравченко. 

-  Турнир по нас тольным 
спортивным играм в Ялуто-
ровском районе стал доброй 
традицией. Это большая ра-
дость, что сегодня мы снова 
собрались вместе! Желаю всем 
командам успехов и хорошего 
настроения. Помните: про-
игравших сегодня нет - толь-
ко победители! - поддержал 
участников Владимир Ковин. 

- Спасибо командам за то, 
что нашли смелость приехать 
и поучаствовать в ежегодном 
турнире. Если вы здесь, значит 
вы уже победили! - подчеркнул 
Андрей Гильгенберг. 

Он также выразил благодар-
ность тренеру по настольным 
играм, председателю клуба 

молодых инвалидов «Вера» 
Елене Яковенко за помощь в 
проведении соревнований.  

Благодарность получили 
и другие активисты. Ольга 
Швецова вручила им благодар-
ственные письма и отметила 
их значимый вклад в развитие 
доступных видов спорта. 

Она отметила, что такие ме-
роприятия будут проходить на 
территории региона и дальше. 

- Мы помогаем в организа-
ции спортивных инклюзивных 
мероприятий не первый год, 
поскольку они по-настоящему 
важны и полезны. Создавая ин-
клюзивную среду, мы выстра-
иваем равные возможности 
для всех и помогаем людям с 
ОВЗ социализироваться, стать 
более самостоятельными, вза-
имодействовать с обществом, 
- поделилась Ольга Швецова. 

Джакколо, шаффлборд, куль-
бутто, гольф-бросок и тейбл-
эластик - лишь малый список 
не только интересных, но и 
полезных настольных игр, в 
которых проявили мастерство 
участники мероприятия. Не-
смотря на сложные названия, 
игры просты и универсальны. 
Они подходят для людей лю-

бого возраста и любой физи-
ческой подготовки. Например, 
джаколло - игра, в которой 
нужно забивать шайбы в спе-
циальные лузы на деревянной 
доске. За это судья начисляет 
каждому игроку очки, кото-
рые идут в общий результат 
команды. 

По словам Евгения Кравчен-
ко, инклюзивные турниры по 
«настолкам» всегда собирают 
много участников. Состязания 
в Памятном не стали исключе-
нием: около 80 человек побо-
ролись за кубок главы района. 
В итоге приз достался команде 
Упоровского района, 2-е место 
заняли участники из Исетска, а 
3-е - спортсмены Казанского.

- Мы хоть и не заняли при-
зового места, стали пятыми, но 
зарядились таким позитивом и 
энергией, что хотим участво-
вать в других соревнованиях и 
побеждать, - говорит Светлана 
Тренина. – За активное участие 
наша сборная отмечена гра-
мотой и памятными подарка-
ми. Хочется отметить особую, 
теплую атмосферу этих игр 
– всех встречали и принимали 
с улыбкой, радушием, как до-
брых гостей, настоящих дру-

зей. Ольга Швецова в течение 
дня пообщалась с участниками 
всех команд, болела и под-
держивала взрослых и юных 
участников. Благодарим Галину 
Васильевну Муравьеву, дирек-
тора комплексного центра, за 
помощь в организации нашей 
поездки и предоставление 
транспорта.

7 сентября у районного об-
щества ВОИ состоялся второй 
этап туристического слета. 
Мероприятие проводилось в 
рамках реализации грантового 
конкурса. Команды-участники 
турслета свои подарки – де-
нежные сертификаты - потра-
тили на приобретение нужных 
вещей для посылок нашим 
ребятам в Донбасс. 

- Сейчас мы участвуем еще 
в двух конкурсах областного 
ВОИ, где можно выиграть гран-
ты, - говорит Светлана Тренина. 
– В планах у районного ВОИ 
провести день здоровья, по-
тренироваться в прохождении 
турполосы. Призываю всех 
активно участвовать для здо-
ровья и активного долголетия! 

Юлия МИХАЙЛОВА
Фото из архива 

Бердюжского ВОИ

СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

Тюменские 
ученые 

запатентовали 
уникальный 

способ 
обработки 

почвы
Комбинированный способ 
обработки почвы при 
возделывании 
сельскохозяйственных 
культур в севообороте 
запатентовали ученые 
ГАУ Северного Зауралья. 

Авторами стали завкафедрой 
земледелия Валентина Рзаева 
и доцент этой же кафедры 
Станислав Миллер, сообщает 
аграрный университет.

- Применяя чередование 
приемов обработки почвы, 
мы регулируем ее свойства, 
почвенные режимы, что важно 
при возделывании сельскохо-
зяйственных культур. Особое 
внимание необходимо уделять 
плотности, – подчеркнула Ва-
лентина Рзаева. – К примеру, 
при безотвальной обработке 
она плотнее, стерневой фон 
позволяет улучшить водный 
режим, но при этом повыша-
ется засоренность. И именно 
вспашка компенсирует тот не-
достаток, который возникает 
при безотвальном способе 
обработки. Поэтому в севообо-
роте необходимо чередование 
приемов и глубины основной 
обработки почвы, что напря-
мую влияет на формирование 
будущего урожая и помогает 
избежать плужной подошвы 
на полях.

По словам Валентины Рза-
евой, в других регионах, к 
примеру, в Ставрополье, от-
личные результаты по нулевой 
обработке почвы – позволяют 
климатические и почвенные 
условия данного региона.

- У нас же отзывается именно 
определенная нами опытным 
путем глубина и способ основ-
ной обработки. Мы пытались 
экспериментировать и с нуле-
вой, и с минимальной обра-
боткой почвы, но все сельхоз-
товаропроизводители возвра-
щаются к вспашке и рыхлению. 
То есть именно дифференци-
рованный, комбинированный 
способ зарекомендовал себя 
как самый эффективный, – ре-
зюмировала она.

У вуза есть акты на внедрение 
способа основной обработки 
почвы в Бердюжском, Нижне-
тавдинском, Заводоуковском 
районах Тюменской области. 
Причем на разных полях при-
меняют разные технологии. 
К примеру, на учебно-опыт-
ном поле ГАУ Северного За-
уралья в качестве рабочей 
зарекомендовала себя схема 
«вспашка – рыхление – вспаш-
ка/рыхление» в трехпольном 
севообороте, а, к примеру, в 
Бердюжском районе предпо-
чтительнее другой вариант: 
два года рыхление и один год 
вспашка в трехпольном севоо-
бороте или звене севооборота. 

- С глубиной вспашки мы 
тоже экспериментировали – 
на 12-14, 14-16, 20-22, 28-30 
сантиметров и в итоге остано-
вились на последнем варианте 
как наиболее эффективном и 
обеспечивающем стабильно 
положительные результаты, 
– добавила Валентина Рзаева.

Информационный центр 
правительства 

Тюменской области 
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Календарь народных примет
10 октября - Савватий Соловецкий. Савватий Пчельник, Савватий 
Пчеловод. Заканчивается уборка ульев в омшаники.
11 октября - День Ильи Муромца. Былинный герой почитается как 
народный заступник.

МИКРОАВТОБУС
Выезд из Тюмени в 9.45

Выезд из Бердюжья в 14.00
Тел.: 8-982-786-64-75, 

Роман

Как правильно рассчитать рацион кота и собаки
БРАТЬЯ НАШИ МЕНЬШИЕ

Закупаем мясо.
Дорого.

Помощь в забое.
Без скидок.

Тел.: 8-963-008-44-88, 
8-992-424-44-77.

ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА
СКИДКИ. РАССРОЧКА. 

МОНТАЖ. Ограничитель в пода-
рок! Гарантия качества. 

СЕКЦИОННЫЕ ВОРОТА. 
Т.: 8-902-815-06-94. 
(Главный - Сергей).

«Новогодний Розыгрыш от РФК. 
Оформи любой продукт в нашей компании (Путевка, 

страхование ипотеки, ОСАГО, жд/авиабилеты и др.) с 16 
сентября по 20 декабря и участвуй в розыгрыше 40 литров 

бензина, сертификатов на скидку и другие призы. 
Подробнее: по адресу с. Бердюжье ул. Кирова д. 2 каб. 1,

тел: 8-904-461-73-73

Чистка подушек у вашего 
дома, выезд по району. 

8-952-676-80-60.

Отряд юнармейцев Бердюжской СОШ выражает глубокое со-
болезнование родным и близким в связи с преждевременным 
уходом из жизни

НИКИТИНА Николая Николаевича
Скорбим вместе с вами.

 Классный руководитель и учащиеся 8 «г» класса Бердюжской СОШ 
выражают глубокое соболезнование родным и близким в связи с 
преждевременным уходом из жизни

НИКИТИНА Николая Николаевича
Скорбим вместе с вами.

Ожирение стало 
распространено не только у 
хозяев, но и у их любимцев. 
Как правильно организовать 
питание домашних 
животных, чтобы они были 
стройными и здоровыми, 
бодрыми и активными?

На первом месте, разумеется, 
должен быть состав пищи. В 
корме должны быть все необхо-
димые ингредиенты: белки (ос-
нова рациона), жиры и углеводы, 
витамины и минералы, а также 
пищевые волокна. Но важен и 
объем потребляемой еды.

Сколько вешать в граммах

Для определения нужной дозы 
еды необходимо опираться на 
таблицу норм кормления на 
упаковке корма. Рассчитываются 
они согласно весу и возрасту 
питомцев.

Котам количество корма рас-
считывается тоже по весу. Если 
в кошке - всего 3 килограмма, 
ей достаточно 1 пакетика влаж-
ного корма в день и 23 г сухого 
корма(расчет примерный, более 
точный расчет зависит от корма), 
а более крупному животному, 
которое весит 6 килограммов 
или больше, требуется подсы-
пать еще одну такую дозу сухого 
корма в день. Можно кормить 
кота и только влажным кормом 
- изящным особям хватит двух 

пакетиков, а крупным - трех.
Кормить собак и кошек можно 

и сухим, и влажным кормом - это 
зависит от предпочтения само-
го животного. Дозировки могут 
незначительно колебаться в 
зависимости от сезона, уровня 
активности питомца и его физио-
логических особенностей. Глав-
ное - чтобы у животного всегда 
была в доступе вода. Поить собак 
и кошек нужно свежей фильтро-
ванной водой. Минералка, чай, 
соки - не для них.

Когда обед?

Чем животное старше, тем 
реже его требуется кормить. 
Например, новорожденные 
щенки едят каждые 2 часа, ма-
лыши постарше - 5-6 раз в день, 
а после 6-8 месяцев количество 
собачьих трапез надо плавно 
снижать. Взрослую собаку следу-
ет кормить дважды в день: утром 
и вечером. Впрочем, собакам 
небольших пород можно при-
нимать пищу и три раза в день 
- большой объем корма пере-
варить им не по силам. А очень 
крупные собаки могут питаться 
и однократно.

Котят тоже кормят часто. Но 
после 7-8 месяцев им достаточно 
2-3 приемов пищи в день.

Завтрак и ужин собаки или 
кошки по объему может быть 
одинаков или немного отли-
чаться: ведь одни животные осо-

бенно голодны утром, а другие 
любят покушать вечером.

Все включено

А вот свободное кормление, 
когда хозяева насыпают питомцу 
в миску всю суточную порцию, а 
тот сам решает, съесть ли все за 
один присест или растянуть на 
целый день, - не самая лучшая 
идея. Особенно если в доме 
живут несколько питомцев. 
Или если с собакой занимаются 
интенсивными физическими 
упражнениями, дрессировками 
- «сытое брюхо к учению глухо». 
Тренироваться лучше через 3-4 
часа после еды.

При свободном питании кор-
мить животное можно только 
сухим кормом, поскольку он 
долго не портится, в отличие 
от влажного корма или нату-
ральной еды. Но в конце дня 
несъеденный сухой корм надо 

выбрасывать - он может начать 
терять полезные вещества, плес-
неветь. Но будьте внимательны 
с суточным количеством корма. 
Не надейтесь на то, что кот съест 
столько, сколько ему нужно. 
Питомцы могут переедать, по-
этому тщательно отмеряйте 
количество еды.

После стерилизации

Практически у всех живот-
ных после стерилизации значи-
тельно возрастает аппетит. Это 
связано с отсутствием стресса, 
вызванного необходимостью 
продолжения рода. Из-за этого 
уменьшается активность живот-
ного, его характер становится 
более спокойным. Но вместе с 
тем у стерилизации есть и не-
гативные моменты - в частности, 
замедление обмена веществ, 
снижение частоты мочеиспу-
скания, приводящее к риску 

развития МКБ (мочекаменной 
болезни), особенно у кошек.

Скорректировать проблемы 
помогает правильное питание.

При подборе рациона для 
стерилизованных кошек важно 
учитывать следующее:

- Не стоит менять вид питания 
после операции. Если кошка 
привыкла питаться натураль-
ными продуктами, просто скор-
ректируйте рацион, уменьшив 
размер порции и изъяв из пищи 
некоторые продукты. К запре-
щенным для стерилизованных 
кошек продуктам прежде всего 
относятся:

- молочные продукты. Чаще 
всего они не усваиваются ор-
ганизмом животного и могут 
приводить к расстройствам ЖКТ;

- колбасы, копчености. Чрез-
мерное содержание соли и спец-
ий может вызвать не только 
отравление, но и повысить риск 
возникновения мочекаменной 
болезни;

- рыба, богатая фосфором. Так-
же способствует развитию МКБ.

При кормлении промышлен-
ным кормом перейдите на про-
дукты из специальных линеек 
для стерилизованных особей. 
Они разработаны с учетом по-
требностей таких питомцев, за 
счет чего риски возникновения 
негативных последствий будут 
сведены к минимуму.

ГАУ ТО 
«Бердюжский Ветцентр»

Сердечно благодарим за теплые поздравления и прекрасный 
праздник, который нам организовала культурный организатор 
Лунькова Екатерина Анатольевна на День пожилого человека. 
Большое спасибо совету ветеранов, в том числе З.В.Яковлевой,  
Л.Ф. Сизовой, З.В. Ивановой и Н.С. Моисеевой. Спасибо вам всем 
за внимание и доброту к нам ветеранам и пенсионерам. Будьте 
здоровы, счастливы и благополучны. Екатерине Анатольевне 
желаем успехов, карьерного роста, добра, удачи.

С глубоким уважением - пенсионеры, с. Пеганово.


